

EDITORIAL

Presentamos la edición número 84 de la revista institucional Páginas de la UCPR, agradeciendo a los colaboradores que han aportado con su trabajo y entusiasmo en la culminación y publicación de este número.

En cada edición de la revista se acumulan nuevas experiencias que ayudan a consolidar la calidad y el proceso de mejoramiento. Desde el momento de la evaluación y arbitraje de los artículos se promueve el dialogo entre los académicos y se fomenta el debate sobre la disciplina y los retos que se tienen para su comunicación y enseñabilidad. En este número se cumple plenamente con esta premisa pero además se espera que los artículos que la componen, permitan nuevos debates y observaciones estimulantes de nuevos proyectos académicos de investigación.

Para esta edición se cuenta con la participación de Alberto Álvarez Jiménez, PhD de la Universidad de Ottawa y consultor internacional, como invitado especial, quien se ocupa de un tema de enorme importancia en el derecho público internacional, como es el trato mínimo y justo para los extranjeros. Explora la posibilidad de lograr la declaratoria de trato justo como un requisito que se constituya en costumbre internacional, gracias al caso Diallo que se analiza actualmente en la corte internacional.

El primer artículo de la revista se refiere a la educación religiosa escolarizada, tema que ha estado presente por muchísimos años en el debate de la educación en Colombia y suscita en consecuencia enorme polémica. No obstante, se observa como en la actualidad el debate supera las consideraciones del derecho y libertades individuales, para abordar nuevas aristas como los aspectos epistemológicos y pedagógicos. En el artículo los autores se refieren más a la necesidad de la formación humana en la cual se propicia el diálogo religioso pluralista, que respeta y acoge la diferencia en las creencias religiosas.

El centro de Familia representado por su directora Mireya Ospina Botero, presenta los resultado de la investigación sobre "El rol del padre en las familias cuya madre ha migrado al exterior", investigación realizada durante el año 2008 y que ha permitido establecer las continuidades y las nuevas construcciones en la forma como los padres asumen las funciones de autoridad, comunicación y afectividad ante estas condiciones, y los efectos que estos nuevas formas tiene sobre el desarrollo de los hijos.

El artículo siguiente, sobre la innovación basada en el pensamiento y la acción del diseño, se resalta la importancia de las formas de pensamiento aportada por los diseñadores y su contribución en la creación de nuevas formas de comportamiento organizacional, las cuales son fundamentales para la creación de valor y para el fortalecimiento de las estrategias competitivas de la firma.

A continuación se ofrece un artículo sobre un tema que en el programa y el grupo de investigación de tecnología y diseño, se ha convertido con el tiempo en una gran potencialidad y fortaleza. La necesidad regional de establecer los criterios de innovación y comercialización de los productos de guadua es un requisito de primer orden para el establecimiento de acciones estratégicas que permitan fortalecer esta cadena productiva.

En el apartado que la revista destina para el tema de catolicidad el padre Jorge Luis Toro Rivas, Capellán de la Universidad, ofrece una interesante guía para leer la última encíclica del pontífice Benedicto XVI “Caritas in Veritate”, la cual trata sobre los temas de desarrollo y el progreso de los pueblos y la doctrina social de la Iglesia, se ha querido con esta encíclica conmemorar los cuarenta y dos años de publicación de la encíclica *Populorum Progressio* del Papa Pablo VI.

La Sección de Estudios Regionales, presenta los resultados obtenidos en la investigación realizada por la autora, para optar por el título de maestría en arquitectura. En el artículo se identifican las formas de apropiación del espacio público por parte de los vendedores informales, las cuales se pueden considerar como arquitectura temporal, con sus propias reglas de juego, sus tácticas y estrategias. Se trata de mostrar el contraste entre los modelos conceptuales y teóricos del Plan Indicativo de Espacio Público, con la realidad de los vendedores informales de la zona de Chipre en la ciudad de Manizales.

Esperamos que este variado escenario de reflexión permita a los lectores profundizar sobre temas que dada su importancia y actualidad deben merecer nuevas consideraciones y aportes. Los invitamos a participar con sus opiniones y observaciones en la construcción académica de nuestra Revista Institucional y en el debate y profundización de los temas que se han expuesto.